

<b>Vorlage</b> Federführende Dienststelle: B 4 - Bezirksamt Aachen-Kornelimünster/Walheim Beteiligte Dienststelle/n:	<b>Vorlage-Nr:</b> BA 4/0074/WP18 <b>Status:</b> öffentlich <b>Datum:</b> 17.05.2022 <b>Verfasser/in:</b>	
<b>Behandlung von Anträgen</b>		
<b>Ziele:</b>		
<b>Beratungsfolge:</b>		
<b>Datum</b>	<b>Gremium</b>	<b>Zuständigkeit</b>

**Beschlussvorschlag:**

Die Bezirksvertretung Aachen-Kornelimünster/Walheim nimmt die fristgerecht gestellten Anträge zur Kenntnis und verweist diese vor einer abschließenden Beratung zur Stellungnahme an die Oberbürgermeisterin.

**Anlage/n:**

**Antrag CDU-BF vom 16.05.2022 Erhöhung der Aufenthaltsqualität durch das Aufstellen von Sitzbänken**

**Antrag CDU-BF vom 16.05.2022 Nutzung der Turnhalle Schleckheim für die Durchführung von Veranstaltungen der ortsansässigen Vereine sowie für die alljährlichen Kirmes-Feierlichkeiten der Schützenbruderschaft**



---

CDU – FRAKTION IN DER BEZIRKSVERTRETUNG  
AACHEN – KORNELIMÜNSTER / WALHEIM

An den  
Bezirksbürgermeister des Stadtbezirks  
Kornelimünster/Walheim  
Herrn Jakob von Thenen  
c/o Bezirksamt Aachen-Kornelimünster

52076 Aachen

Aachen, den 16.05.2022

**Erhöhung der Aufenthaltsqualität durch das Aufstellen von Sitzbänken**

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister,

die CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung Kornelimünster/Walheim beantragt, in der Bezirksvertretung Kornelimünster/Walheim folgenden Beschluss zu fassen:

**Die Verwaltung wird beauftragt, weitere Sitzbänke zur Erhöhung der Aufenthaltsqualität zu beschaffen. Diese sollen Vorrangig auf dem Friedhof in Schleckheim sowie an allen möglichen Orten im Umfeld des Stadtbezirks Kornelimünster/Walheim aufgestellt werden.**

**Begründung:**

Der Stadtbezirk Kornelimünster/Walheim lädt an vielen Stellen zum Verweilen ein. Eine Vielzahl von Sitzgelegenheiten an den unterschiedlichsten Orten tragen dazu bei, die Aufenthalts- und Freizeitqualität zu verbessern. In Gesprächen mit Bürgerinnen und Bürgern erfolgt regelmäßig der Hinweis, dass es sehr viele Orte gibt, die stark frequentiert werden, bislang aber keine oder nur sehr wenige Sitzmöglichkeiten aufweisen. Ziel muss es daher sein, sukzessive flächendeckend über den gesamten Stadtbezirk Kornelimünster/Walheim Sitzmöglichkeiten zu installieren und aufzustellen.

Insbesondere auf dem Friedhof in Schleckheim ist festzustellen, dass es hier an Sitzmöglichkeiten mangelt. Friedhöfe sind nicht nur Orte der Ruhe und des Gedenkens sondern laden aufgrund ihres Park ähnlichen Charakters auch Spaziergänger zum Verweilen ein. Gerade auch für die Besucherinnen und Besucher des Friedhofes wollen wir durch das Aufstellen von Sitzbänken die Wege objektiv verkürzen, indem ausreichende Sitzgelegenheiten zum Ausruhen und Verweilen angeboten werden. Daher erfolgt eine Fokussierung mit der Priorität „dringend“ zunächst auf diesen örtlichen Schwerpunkt.



Ute Nußbaum  
Fraktionssprecherin



Hans Müller  
Bezirksvertretungsmitglied

---

## CDU – FRAKTION IN DER BEZIRKSVERTRETUNG AACHEN – KORNELIMÜNSTER / WALHEIM

An den  
Bezirksbürgermeister des Stadtbezirks  
Kornelimünster/Walheim  
Herrn Jakob von Thenen  
c/o Bezirksamt Aachen-Kornelimünster

52076 Aachen

Aachen, den 16.05.2022

**Nutzung der Turnhalle Schleckheim für die Durchführung von Veranstaltungen der ortsansässigen Vereine sowie für die alljährlichen Kirmes-Feierlichkeiten der Schützenbruderschaft**

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister,

die CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung Kornelimünster/Walheim beantragt, in der Bezirksvertretung Kornelimünster/Walheim folgenden Beschluss zu fassen:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Möglichkeiten einer Herrichtung der Turnhalle in Schleckheim (neben ihrem originären Nutzungszweck) auch zur Nutzung als Veranstaltungsstätte zu prüfen und auf der Grundlage des Ergebnisses nach Beendigung der aktuellen Nutzung als Notaufnahme-Unterkunft für Flüchtlinge aus der Ukraine die Voraussetzungen für eine Nutzung als Veranstaltungsraum durch die ortsansässigen Vereine zu schaffen.

### **Begründung:**

Derzeit dient die Turnhalle in Schleckheim als Notunterkunft für ukrainische Flüchtlinge. Die Ortsgemeinschaft Nüthem-Schleckheim verfügt über keinen Saal zur Durchführung von öffentlichen Veranstaltungen, so dass die traditionelle Kirmes am Wochenende des Dreifaltigkeitssonntags bisher immer in einem Festzelt durchgeführt werden musste. Die pandemiebedingten Einschränkungen haben die Marktsituation für Festzelte und Zeltwirte

derart verändert, dass die Gestellung eines Festzeltes von der Schützenbruderschaft selbst wirtschaftlich nicht getragen werden kann. Das Pfarrheim bietet hier mangels Raumkapazitäten keine Alternative. Auch das Vereinslokal Seifert steht mit seinem kleinen Saalanbau nach der Schließung im letzten Jahr nicht mehr zur Verfügung. Die Herrichtung der Turnhalle in Schleckheim auch als Veranstaltungsraum wäre daher eine echte Alternative nicht nur für die ortsansässigen Vereine, sondern auch für die Dreifaltigkeits-Schützenbruderschaft Nütheim-Schleckheim, die seit ihrer Gründung (1840) eine sehr lange Tradition pflegt, die es aufrecht zu erhalten gilt.



Ute Nußbaum  
Fraktionssprecherin



Hans Müller  
Bezirksvertretungsmitglied